



Invitados a la inauguración de la exposición, entre los que se encontraban las superiores de los centros que tienen las Hermanas Hospitalarias en España.. :: MERCHE DE LA FUENTE

Una relación de 125 años

El centro San Luis recoge en una exposición su historia y la de su fundador

La inauguración de la muestra reúne a la general de las Hermanas Hospitalarias y a las superiores de los hospitales del país

:: FERNANDO CABALLERO

PALENCIA. San Benito Menni, el complejo hospitalario San Luis y la ciudad de Palencia. Son las tres patas de un banco sobre el que sustenta una exposición que ayer se inauguró en el centro. El motivo es conmemorar los 125 años de la presencia de las Hermanas Hospitalarias en la ciudad. El complejo, alejado ya del antiguo concepto de manicomio y psiquiátrico de mujeres, abre sus puertas a los palentinos para mostrar su historia y sobre todo la relación que ha tenido con la ciudad, con un capítulo especial a la Diputación Provincial, que se implicó desde su origen en la atención a las personas con problemas mentales.

Este es el motivo por el que la inauguración de la exposición contó con la presencia del presidente de la Diputación, José María Hernández, al que acompañaba el diputado de Servicios Sociales, Jesús Tapia. La relevancia que las Hermanas Hospitalarias han dado a la puesta de largo de esta exposición se evidencia en la presencia de la superiora general de la orden, la portuguesa Anabella Carneiro, que se desplazó desde Roma para asistir al acto; la consejera general, Ester Berruete, y las



Dos invitadas a la inauguración contemplan una gran fotografía del centro. Arriba, el presidente de la Diputación, José María Hernández, conversa con el gerente, Javier Arellano. :: MERCHE DE LA FUENTE

LA EXPOSICIÓN

Título. San Benito Menni y Palencia.

Lugar. Complejo Hospitalario San Luis (carretera de Burgos, s/n).

Fecha. Hasta el 30 de junio de 2015.

Horario. De lunes a viernes, de 11:00 a 14:00 y de 16:00 a 19:00 horas; sábados, de 11:00 a 15:00 horas.

Entrada. Libre.

superiores de todos los centros asistenciales que tienen en España, atendidas todas ellas por la del complejo San Luis, Purificación Pardo, y el director gerente, Javier Arellano.

Este último presentó la exposición con el doble objetivo de enseñar a la ciudad la figura de San Benito Menni –al que definió como «poliédrico» y con un mensaje muy actual, ya que hablaba de austeridad y de reportar a la sociedad los recursos que se generan– y de mostrar su obra en Palencia, el centro San Luis, con su historia y datos de su actividad. «Las Hermanas Hospitalarias han sabido adaptarse a las nuevas realidades con creatividad, por lo que el centro goza en la actualidad de buena salud», aseguró Arellano, quien destacó también la estrecha relación que el centro ha tenido históricamente y mantiene con la Diputación, «que ya confió en Benito Menni cuando vino a fundar a Palencia».

Anabella Carneiro señaló que la exposición permite conocer mejor a Benito Menni, «al hombre, al voluntario, al hermano de San Juan de Dios, al restaurador, al fundador, al amigo y padre de los pobres y enfermos, y al santo».

Con esta exposición, agregó la religiosa, el centro San Luis «quiere narrar todo su recorrido histórico de 125 años ofrecien-



Un acercamiento documental, informativo y visual a la historia del complejo asistencial

:: F. C.

PALENCIA. La exposición 'San Benito Menni y Palencia' constituye un acertado acercamiento a la vida del restaurador en España de la orden de San Juan de Dios y fundador de las Hermanas Hospitalarias a través de paneles informativos y gráficos —es una muestra muy visual—, pero también de ornamentos litúrgicos que utilizó en su estancia en Palencia, documentos originales —una carta, por ejemplo, en la que se pide el traslado de los enfermos que había en Valladolid al nuevo centro palentino— y diversos aparatos médicos empleados a lo largo de la historia, como el primer electroshock que se utilizó en España, en 1940, para la terapia electroconvulsiva, resultado de la colaboración del doctor Alfredo Prieto Vidal, director entonces del hospital, y un ingeniero de la Fábrica de Armas de Palencia.

San Luis se fundó en 1881 en el antiguo hospital de San Blas. La Diputación quiso que las enfermas mentales fueran atendidas en la provincia y, aconsejados por el obispo, Juan Lozano Torreira, se dirigió a Benito Menni para que creara en la ciudad un hospital que tratara a los palentinos que se encontraban en un centro de Valladolid.

Complejo San Luis para «desarrollar un trabajo conjunto por aquellas personas que más lo necesitan», y recordó que en la actualidad hay personas que no comen muchos días y que las instituciones como la Diputación o el Complejo San Luis están para ayudarlas.

El titular de la Diputación mostró el «pleno reconocimiento de la ciudad y de la provincia a la labor de las Hermanas Hospitalarias». La Diputación y el centro mantienen un convenio de colaboración por el que medio centenar de personas pueden ser atendidas «exquisitamente» en este centro y «con medios nuevos y sistemas renovados que han mejorado la atención». El titular de la Diputación, por último, destacó la importancia del equipo humano que gestiona el centro, aunque, puntualizó, por encima «está la sensatez de una orden que sabe hacer bien las cosas».

El acto de inauguración concluyó con la lectura de dos cartas del fundador de las Hermanas Hospitalarias, una de las cuales narra el momento en el que Benito Menni salió de la localidad madrileña de Cienpuzuelos para abrir en Palencia una nueva casa.

Las religiosas entonaron como cierre del acto sendos fragmentos del Himno a San Benito Menni y el Himno a Palencia.

Video en elnortedecastilla.es



La superiora general, Anabella Carneiro, a la derecha, y la de Palencia, Purificación Pardo. :: M. DE LA FUENTE

do, en su servicio, humanidad, calidad y el binomio ciencia y caridad».

Finalmente, José María Hernández insistió también en la relación entre la institución provincial y el

BBVA

INNOVATION CENTER

BBVA Open Talent 2014: startup competition

Buscamos las mejores startups de base tecnológica de menos de 4 años. ¿Eres un emprendedor innovador? Inscríbete antes del 10 de junio de 2014 y conviértete en uno de los sels ganadores de este año. Hay 180.000€ en premios. Consigue uno de ellos para impulsar tu proyecto.

Inscríbete en www.bbvaopentalent.com

Let's make your project take off.

adelante.

